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332-B 地区アクティビティスローガン

勇気をもって 笑顔で楽しく
                　　アクティビティ！
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ライオンズクエストプログラム・ワークショップ
北上市で〈2日間〉開催

　　　地区青少年・ライオンズクエスト委員長  L. 海鋒　千恵子（和賀 LC）

☆7月 29日（土）、認定こども園専修大学北上幼稚園において、『アクティブラーニングの基
礎となる指導スキルを学ぶ』をテーマに、ファシリテーター外川澄子先生（ライオンズクエス
ト認定講師）をお迎えし、楽しい雰囲気の中で、ワークショップが行われました。参加者は 21
名（専修大学北上幼稚園から 18 名、津志田保育園から 3 名）です。午前中は、課題を明らかに
し、初めて会った人との関わり方やコミュニケーションの取り方を中心に、午後は模擬授業の
実施に向けて、4 つのグループに分かれ、幼稚園・保育
園版の冊子の教材を活用して理解を深め、準備や役割分
担をして授業を実施しました。一緒に仲良くするための
ルール作りをみんなで考えよう、お友達を知ろう、お友
達が困っているとき、どのように言うのかなど、先生方
がしっかりと理論を習得し、実践的な指導スキルを発揮
されている模擬授業であるという感想を持ちました。外
川先生からは、笑顔がたえない WS で、明るく元気で活動的、ピアノを使っての模擬授業をす
るなど柔軟性があり、素晴らしいとの感想を頂いています。
今回の WS は基本編で、次回は 2024 年 1 月 6 日（土）に実践編が開催されます。さらにパワー
アップした先生方とお会いできることを楽しみにしております。

☆8月 5日（土）、ふるさと体験館（北上市和賀町）において、北上市内の学校の先生方対象のワー
クショップを開催しました。小学校から 11 名、中学校から 1 名、高等学校から 1 名、計 13 名
の先生が参加しました。今回もファシリテーターは外川澄子先生です。
　ワークショップは①安心安全な環境づくり、②よい集団をつくるためのルールづくり、③ラ
イフスキルの理解と課題解決のために、④ライオンズクエストのプログラムを知る、⑤振り返
りを行い今後の活用方法を探る、の流れで行われ、（デジタル）教材や手法を使い、活動しなが
ら指導スキルを学ぶ内容となっています。参加された先生方の所属や勤務年数も様々で、お互
いに協力し合いながら WS が進められました。共に、楽しく学び合い、WS が終了し、帰ると
きの先生方の笑顔を拝見し、今後の教育活動に活かしていただけるものと感じました。私は高
等学校で教員をしておりますが、このクエストプログラムが先生方の励ましや課題解決のきっ
かけ、そして応援になれば良いと思っております。
※会場：ふるさと体験館の小会議室もお借りしていましたが、広さの関係や、ゆったりとした

和室もお借りしていま
したので、外川先生と
相談し、和室でのワー
クショップにしました。
写真には写っていませ
んが、後ろにはテーブ
ル席を準備し、そして
作業や休憩時の茶菓子
も準備し、先生方同士
の交流を深め、楽しく
WS が進められました。
和室での WS は全国で
も珍しいとのことです。

☆ 7 月 31 日（月）、陸前高田市において、ワークショップが開催されました。（13 名参加）
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地区青少年・ライオンズクエスト委員長  L. 海鋒　千恵子（和賀 LC）

　8 月 3 日（木）、富山市立大泉中学校（体育館）でのライフ
スキル教育公開授業見学、ホテルグランテラス富山（富山市）

での基調講演・分科会に出席しました。
【協賛：ライオンズクラブ国際協会334‐D地区、共催：富山
昭和ライオンズクラブ、JIYD、協力：滑川ライオンズクラブ、
後援：富山市、富山市教育委員会】
　富山市長や富山市教育長、富山市内の各学校から校長・教
頭、地区ガバナーとキャビネット構成員の方々、教諭は 37 名、
一般 12 名、ライオンズクラブ（他地区を含む）から 138 名、
JIYD や報道関係他が出席し、大規模なフォーラムでした。
　授業は『総合的な学習』として実施され、対象は中学校 3
学年、自己主張をする（旧版単元 4 －授業 7）の題材で、仲間からの好ましくないプレッシャー
に対して、自己主張的に対応できるようになる方法を身に付ける、という学習目標です。修学
旅行バージョンの内容でした。指導案は掲載いたしませんが、明確な指導計画のもと、『生きる
力』を身に付ける体系的な授業で、見学している側も一緒に考え、そして学ぶことができました。
　午後は『ライフスキル教育への期待　コロナ禍とその先を見据えて』と題し、柴咲子先生（ラ
イオンズクエスト認定講師）の基調講演で、クエストプログラムの素晴らしさを再確認させて
いただきました。富山県では小・中学校併せて 4 校がライフスキル教育を実践しているとのこ
とです。開催費用はキャビネットが補助し、2022 年度は 100 万円を超えています。『クエスト
プログラムの導入までの道のり（普及活動の流れ）』をテーマにした分科会では、導入まで大変
な道のりであったことをお聞きし、文科省のライセンスを持っている先生方に説明することが

非常に難しいともおっしゃっていました。
　今回、公開授業を見学し、リモートではなく子どもたちの
生き生きとした表情を見せていただき、また、LQ プログラ
ムの導入までの流れや働きかけの仕方を知ることができ、私
自身、学びの多いフォーラムとなりました。今後の LQ の活
動に活かしていきたいと考えています。

『LQ フォーラム北陸大会 in 富山 2023』の詳しい内容は、
LION ライオン誌日本語版ウェブマガジンに写真とともに記
事が掲載されております。是非、ご覧ください。
 https://www.thelion-mag.jp/2309th01

ライオンズクエストフォーラム北陸大会 in 富山 2023 レポート

地区年次大会委員長就任挨拶
L. 髙橋　敏（和賀 LC）

7月1日付で第 70 回地区年次大会委員長の指名
を受けました。

思えば、故髙橋晴彦ガバナーの元での第 58 回年
次大会以来、二度目の役目です。務めが足りないの
で落第し、再度努めよとの事かも。

年次大会では、一年間のCABの活動を振り返り、
反省と成果評価をし、次のCABに引継ぐ大事な役
目があると思っております。

L. 髙橋寛ガバナーは、アクティビティスローガンと
ガバナーテーマを高 と々掲げ、宣言されました。そし
て重点目標も9 項目を掲げておられます。

この一年間で、これらの目標に向かって会員 L は
協力・努力・行動をしなければなりません。しかも楽
しみながらの条件付。

年次大会では、会員が揃って肩を組み、「ヤッタ！！」
と声高らかに雄叫びを挙げられる大会となることを念
じております。多くの会員の笑顔でのご参加を心から
お待ちしております。

今 すぐ 行動 予定 表に「2024 年 5 月 19 日（日）
332-B地区第70回年次大会-於北上市」ご記入を！！
お忘れなく。

2023 ～ 2024 年度、地区会則・次世代リーダーシッ
プ委員長の、北上国見ライオンズラブ所属 L. 菅原浩
です。新型コロナウィルスの影響で奉仕活動が制限
され、自由な交流も停滞する中、できる活動を模索し
ながらクラブ運営にご苦労されてきたこととお察しい
たします。ようやく様 な々制限が軽減され、以前のよ
うに活発なアクティビティを行えそうな新年度を迎え安
堵感がある反面、委員長就任に重責を感じております。

8 月開催の「RC・ZC 研修会」を始めに、有意義
な情報発信に努め、各クラブの会員各々が例会やア
クティビティを通じて、明るく、楽しい奉仕活動を実
践し、交流を深め、幅広くライオンズクラブの存在を
アピールして頂ける、リーダーのご活躍をお手伝いで

きれば幸いです。
今年度の大幅会員増強を目標に掲げた高橋寛ガ

バナーの下、理想的なクラブ運営実現の為、ライオン
皆様と共に知恵を出し合い尽力する所存です。１年間、
よろしく、お願い致します。

2023 ～ 2024年度の332-B地区GET（ エクステ
ンション）委員長に就任いたしました江釣子ライオンズ
クラブ所属、L. 菊池敏昭と申します。

エクステンション委員長という役職は過去にはな
かったポストでありますので、私自身何をしたらいい
のか理解できておりません。

しかしながら、332-B 地区ガバナー L. 髙橋寛の
重点目標に「仲間を増やして楽しく活動！目指そう『純
増 100』！」とあります。先ずはトライアルメンバー（お
試し会員）の「5 人」を集めて支部をつくることを目
指して活動してまいりたいと思います

皆様のご指導を仰ぎながら、微力ではございます
が 1 年間を全うしたいと思っております。よろしくお願
いいたします。

髙橋寛地区ガバナーからの任命により、地区青少
年・ライオンズクエスト委員長を務めさせていただきま
す海鋒千恵子です。

国際協会が開発した青少年健全育成のための教
育支援プログラム「ライオンズクエスト・ライフスキル
教育プログラム」の普及支援活動に努めます。地域
の学校や教育機関に働きかけ、LQワークショップ（参
加型研修会）を紹介し、開催に向け準備し、そして
当日も運営に携わります。

今年度は計 4 日間の WS を計画しています。この
ライオンいわて 9 月号が発行されているときには、す
でに 3 回の WS が終了していることになります。WS
の参加対象は幼保・小・中・高等学校の教諭・教
員または関係者、青少年の教育に関わっている方
ですが、WS の具体的な内容を知りたい方は是非、
LIONS QUEST 普及事務局の HP をご覧ください。

子どもたちが未来に希望を持てるように、少しでも
力になれるように頑張ります。1 年間どうぞよろしくお
願い致します。

地区会則・次世代リーダーシップ委員長就任挨拶
L. 菅原　浩（北上国見 LC）

地区GET（エクステンション）委員長就任挨拶
L. 菊池　敏昭（江釣子 LC）

地区青少年・ライオンズクエスト委員長就任挨拶
L. 海鋒　千恵子（和賀 LC）

各委員長就任のご挨拶
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何卒、LC の原点「ウィ・サーブ」の心を「一助」
賜りこの一年お願いいたします。

皆様、こんにちは。332-B 地区の新しい地区 IT・
PR情報委員長として、この場を借りて熱い想いをお
伝えしたいと思います。

L. 高橋寛地区ガバナー就任ご挨拶のなかにありま
した「私たち日本のライオンズクラブは世界と比較し
深刻な IT 化の遅れ」を取り戻す重大な使命があり
ます。これは私の職責として重く受け止め、未来に向
けて猛進する所存です。

私たちの目標、「ライオンアカウント100％」達成に
向けた対応策や懸念事項に対しては、年齢を超えて
全員が参加できるIT 教育セミナーを展開し、サポー
ト体制の強化を進めていきます。

4 役セミナーで実施した会場設営の DX 化が成功
したことで、今後はキャビネット会議や年次大会に向
けた配布資料の DX 化を進め、デジタルならではの
参加者にとって視覚と聴覚が一体となった伝わりや
すい会議開催における視点を持つことから開催準備
における業務の効率化、コストカット、リスク軽減を
図り、332-B地区全体の PR がユニバーサルに広が
るよう努めます。

このような IT 化の積み重ねが性別問わず、若い
世代層や興味や関心につながり、結果として会員純
増につながるキーマンとなると確信しています。332-B
地区の未来を共に築き上げ、皆様にワクワクする未来
を提供できるよう、精一杯取り組んで参ります。

皆様のご支援とご協力を心よりお願い申し上げま
す。未来は明るく、新しい時代の扉を開く鍵は私たち
の手にあります。一緒に歩みましょう。

肩と首に汗だくのワイシャツが密着していて、シャ
ツは重たくて身動きがとりづらく、それでもキャビネッ
ト役員予定者会議の開会は迫っていて、車から降り、
突っ走り、さくらホールの中の開催場所大アトリエへ
と向かいました。室の入口側の透明ガラス壁の奥に
はスーツ姿の人が中を囲み、規則正しく並んで座って
いて、どうやら、私が来たのが最後のようでしたが、

SCP・FWT委員長就任挨拶
L. 菊池　元宏（北上国見 LC）

空席だった自分の席へと丁寧に案内されました。なん
とか会議には間に合いました。

この度、委員長に就任したライオン菊池です。宜し
くお願い致します。SCP・FWT 委員長とはどういう
役職なのかを理解しなければと思いました。予定者
会議のしおりをみると、指導力育成、会員増強、人
道奉仕の拡大、女性会員の参画に重点を置いた取
組みを推し進めると記載されています。中でも会員増
強は一番大変な事ではと思っています。私も十名位は
勧誘してみましたが、悉くお断りされています。髙橋
寛地区ガバナーもその点の難しさはご理解されている
ようで、意味もなく増強、増強と連呼していなく、現
実的に戦略を立ててくれています。とりあえず会費等
大きなハードルを下げ、趣味等の新しい仲間同士で、
手軽に各ライオンズクラブで支部を立ち上げて頂こう。
その中でも全員とは言わないが、数名はライオンズク
ラブに将来も残ってくれるのでは、という期待を込め
られています。会員減少の危機を目の前にされて、何
もしないでいるガバナーではありませんでした。髙橋
寛地区ガバナーを支えていかなければと思いました。

編集長予定者の急病により急遽大役を仰せつかり
ました。本業との兼ね合いで、副編集長をはじめ委
員の皆さんにご迷惑をお掛けするのではと危惧してお
ります。また、現地取材を多く取り入れたいとの思い
もあり、掲載記事の関係で多少発行日が遅延するこ
とも考えられ、ご容赦頂きたい。

今期の編集方針は、キャビネット行事等の報告の
ほか、ガバナーテーマや重点目標を各クラブがどの
様に展開しているのかなど、現地取材を基本に編集
したいと思っております。2020 年以来の約 3 年半は、
新型コロナウイルス感染症のパンデミックによりクラブ
活動が大きく制約されましたが、本年 5 月に感染症
5 類に移行したことから一般の感冒相当となり、各ク
ラブも従来の活動レベルに復帰したことと拝察し、ク
ラブ訪問が楽しみであり学びの場となることを嬉しく
思っています。

ライオンいわて編集長就任挨拶
L. 髙橋　元（和賀 LC）

この度、332-B地区国際協調大会参加委員長を
拝命し、L. 髙橋寛ガバナーのもと務めてまいります
のでよろしくお願いいたします。新年度に入り早速 7
月 7 日よりボストンの第105回国際大会に参加して、
パティ・ヒル新国際会長の素晴らしい人間性に触れ、
全世界のライオンズの友情の絆を体感でき、慣れな
い編み笠・裃・浴衣を着用した大名行列風パレード
も楽しく、笑顔に満ちた人々が沿道にあふれ手を振
り合うだけで世界が幸福であることを願う強い思い
をもちました。今秋11/2～5日東洋東南アジアフォー
ラムがフィリピン・マニラで、来年 6/21 ～ 25 日第
106 回メルボルン国際大会が開催されますが、「ウィ・
サーブ」と日本・東北・岩手の元気を世界に示す為
多数のライオンの参加を各クラブに要請致したいと
考えます。国際大会で学びえたことが、このフォー
ラム参加にはあると信じ就任にあたってのご挨拶と
させていただきます。

この度地区アラート・復興支援委員長の大役を務
めさせて頂く事となりました。

ライオン歴は浅く未熟ではありますが、所属クラ
ブ先輩の髙橋寛ガバナーのもと、所属クラブの支援、
皆様のご協力により一年間努めてまいります。

私は、2020 ～ 2021 年の菊池徳男ガバナーの時に
地区長期計画・アラート・復興支援委員長をさせて
頂きました。ただ、当時は新型コロナウイルスの感染
拡大により、計画した事業がなかなか開催出来ない
状況でした。唯一、＜東日本大震災 10 年支援＞三
陸鉄道エクスカーションを規模は縮小する事となりま
したが、開催した事が記憶にあります。

本年度は新型コロナウイルス感染症上の分類が 5
類に引き下げられ、以前の生活が戻りつつあります。
しかし、近年は想像を遥かに超える、台風や線状降
水滞による大雨、洪水、土砂災害などの被害が本当
に全国各地で発生しております。今年度も東日本大
震災の復興支援は継続しつつ、年々増え続ける各種
の災害に目を光らせながら努めてまいります。皆様の
ご協力とご支援を宜しくお願い申し上げます。

この度、YCE・レオ委員長を務めさせていただくこ
とになりました和賀ライオンズクラブ所属 L. 髙田聖宜
と申します。

コロナ禍の影響でここ数年事業や活動の制限もあ
りましたが、改めて今日までのYCE・レオの活動を、
代々の委員の皆様方が移り変わりはあれども「世界
の人々の間に相互理解の精神をつちかい発展させる」
地域、社会、文化、自然、に関わりながら次の世代
をになう青少年の自律と奉仕の心を培う活動を盛り
上げ寄り添い成果を上げて来られたからこそ、これか
らの活動の一歩へと繋がる感謝の思いであります。

この大役を引き受けるにあたり私自身経験も浅く不
安な思いもありますが、YCE・レオの活動に携わった
若い方々に人として心豊かにそして今期カバナーテー
マでもあります「寄りそう奉仕」～奉仕は受けた側も
行う側も学ぶもの～を育めるように委員の皆様のご指
導ご協力を頂きながら連携を深めて活動してまいりた
いと思いますので、どうぞこの一年間宜しくお願い致
します。

この度、ゾーン内所属クラブからのご推挙により、
地区環境保全・保健委員長を拝命する事になりまし
た。ライオン歴 39 年の間キャビネット役員経験 7 回
を以てしても、今回の役務は最後の重責と決めて引き
受けました。

今期の L. 髙橋寛ガバナーは、2011 年 3 月11日、
東日本大震災の年 7 月から、故 髙橋晴彦ガバナー
の CAB 幹事として奔走され、332-B地区に歴史を
刻みました。

髙橋ガバナーは、今期、リジョンチェアパーソン制
を取り入れ、今期首の会員数1799名での船出となり
ました。残念ながらコロナ禍でのクラブ活動、例会
休止など、思いもよらない、やむを得ない 3 年であり
ました。特にも会員減少に心を痛めた状況が就任の
あいさつにも書され、組織改革にも表れているように
思います。

今回、私の役務は「地区環境保全・保健委員長」
であります。74 歳の私がこの1 年間を無事全うでき
るか、ガバナーと RC・ZC 皆さんにご教導いただき、
程ほどに過ごしていきたいと思います。

地区YCE・レオ委員長就任挨拶
L. 髙田　聖宜（和賀 LC）

地区アラート・復興支援委員長就任挨拶
L. 小原　勝久（和賀 LC）

地区環境保全・保健委員長就任挨拶
L. 川辺　迅志（北上 LC）

地区IT・PR情報委員長就任挨拶
L. 柴田　祥悦（北上国見 LC）

地区国際協調・大会参加委員長就任挨拶
L. 髙橋　伸夫（和賀 LC）
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ガバナー
公式訪問

2R1Z
花巻LC、紫波LC、石鳥谷LC
花巻東LC、矢巾LC

2R1Z ゾーンチェアパーソン
    　L. 阿部　正弘（紫波 LC）

各地で異常な自然災害のニュースが報道されて
いる最中、今年も異例の猛暑となり、8 月に入って
もまだまだ連日の暑さが続いております。

2R1Z でのガバナー公式訪問は 8 月 9 日（水）　
紫波町「盛岡南ショッピングセンター ナックス」
にて地区ガバナー L. 髙橋寛並びに第一副地区カバ
ナー L. 平野嘉男、第二副地区ガバナー L. 廣田清
実をはじめとして、キャビネット役員の皆様の出席
を戴き、「地区ガバナー公式訪問並びに 5 クラブ合
同例会」が開催されました。

まずは 17 時より「地区ガバナー・クラブ四役懇
談会」が開始され、アクティビティスローガン「勇
気もって　笑顔で楽しく　アクティビティ！」、ガ
バナーテーマそして重点目標である「仲間を増や
して楽しく活動！」「次世代リーダーの育成」等の
目標への具体的な説明と方針が報告されました。

引き続き 18 時より「ガバナー公式訪問並びに 5
クラブ合同例会」が開始され、地区ガバナーのあ
いさつでは、ライオンズに対する思いや、現状の
課題である、会員減少と高齢化により、クラブの
存続が危機的な状況にあり、トライアル支部やス
ペシャリティクラブにより仲間を集めクラブの活性
化を図っていただきたいとのお話がありました。

さらに懇親会へ移り、ガバナーを始め、各クラ
ブの会員同士が 3 年ぶりに交流し、懇親を深め、
意見を交換し、ライオンズ会員としての誇りと意
義をより一層感じあえたのではないかと思います。

大変な盛り上がりの中で「また会う日まで」と「ライ
オンズローア」で懇親会を閉めることが出来ました。

お忙しいところ、地区ガバナー及びキャビネッ
ト役員他、来賓の方々、そして 5 クラブ会員の皆
様に対し、厚く御礼を申し上げます。

2R2Z
北上LC、和賀LC

北上国見LC、江釣子LC

2R2Z ゾーンチェアパーソン
    　L. 佐藤　功（北上国見 LC）

9 月 7 日 2R2Z で行われた地区ガバナー公式訪問並
びにゾーン内合同例会の報告をさせていただきます。

懇談会では各クラブ会長から直近の入退会状況報
告がありました。退会理由には様々原因がありました
が、中にはライオン歴 30 年以上ある方が高齢なためで
した。長年に渡り活動頂いたのに非常に残念な思いで
す。高齢な方でも思いがあれば奉仕出来やすい様なこ
とも考えていく必要性を感じました。地区ガバナーより
なぜ会員増強が必要かとの説明を改めて受け、クラブ
会長より今後予想される問題点、例会会場の確保、会
員減少による飲食費、アクティビティ費等を含む費用
の確保がすでに問題になっている。会員の減少でモチ
オベーションの維持が急務との意見もありました。後
ろ向きな意見も出ましたが現実は現実として受け止め、
最終的に会員増強も含めクラブとして伸びて行く為に
は今所属している会員が楽しく活動し、その姿を様々
な方にお知らせすることではないかという事でした。

ガバナー公式訪問並びにゾーン内合同例会は、キャ
ビネットより地区ガバナー L. 髙橋寛、第 1 副地区ガバ
ナー L. 平野嘉男他 4 名をお迎えし、各クラブから約
87 名合計 93 名の参加で行われました。久々の大人数
での開催で大変雰囲気も凛として身の引き締まる公式
訪問・合同例会でした。

地区ガバナーのご挨拶の中でガバナーテーマ【寄り
そう　奉仕】・・奉仕は受けた側も行う側も学ぶもの・・
とのお話。我々は初心に帰り奉仕について改めて考え
る機会を頂いたテーマだと思います。また、会員純増
100 を目標にしていることに対し、他ゾーンの活動状
況報告を受けました。各ゾーンの今年の目標に対する
活動の意気込みには例年にない物を感じました。我が
ゾーンも他のゾーンに追従し活動してまいります。ま
た、懇親会では第 1 副地区ガバナー L. 平野嘉男の We 
Serve の乾杯で始まりました。各クラブ 3 役、他会員
と交流を深め大変良い意見交換の場となりました。

ガバナー
公式訪問

1R1Z
盛岡LC、盛岡不来方LC、盛岡中津川LC
盛岡観武LC、盛岡南LC、滝沢LC

1R1Z ゾーンチェアパーソン
     L. 佐藤　慎倫（盛岡観武 LC）

8/2 グランドホテルにて 1R1Z のガバナー公式訪
問を開催いたしました。1Z の会員におかれまして
は、お忙しい中ご出席賜り感謝申し上げます。

また、日ごろは奉仕の活動にご尽力いただいて
おりますこと重ねて御礼申し上げます。

髙橋寛ガバナーをお招きしての公式訪問となり
ました。ガバナーより改めて今期目標の 100 人純
増というキーワードを直接伝えていただきました。

1Z では滝沢 LC にトライアル支部（滝青支部）
が早速誕生しました。とても今期の幸先の良いス
タートをきることができ嬉しく思います。

ガバナーも 1Z の動向には注目していただいてお
る通り、今期様々なアクションを起こしていくこと
を計画しております。

計画の実行には 1Z の皆様の協力なくしては前
に進みません。ガバナー目標達成の力、また各ク
ラブの活性化の為にどうかお力をお貸しください。

私の役目は、ガバナーの言葉や想いをゾーンに
伝えることです。諸先輩方を前に恐縮ではあります
が、役目を全うできるよう日々ゾーン運営に邁進し
てまいります。

1R2Z
二戸LC、西根LC、安代LC

1R2Z ゾーンチェアパーソン
   　   L. 山田　勇一（安代 LC）

8 月 2 日（水）県内トップをきって、新安比温
泉静流閣において 1R2Z ガバナー公式訪問並びに、
クラブ四役懇談会が開催されました。今年は、連
日の猛暑の中、大変お疲れ様でした。

3 クラブ四役懇談会では、第 1 回ガバナー諮問
委員会の内容を中心に意見交換が行われました。
地区ガバナーL.髙橋寛からは、国際会長L.パティ・
ヒル（カナダ・アルバータ州エドモントン）のお
話しと332-B地区全体の状況説明がありました。
会議の中では、特に会員減少している事への話し
合いが行われました。地区ガバナー L. 髙橋寛か
らは、「会員純増 100 名を目標に頑張りましょう」
と趣味やサークルの仲間を誘って、会員の増強に
つなげていくこと、そして楽しい元気なクラブ運
営に努め、退会者を出さないよう心がけるようア
ドバイスを頂きました。1R リジョン・チェアパー
ソン L. 西本有伺からは Web や MyLion 等、色々
アドバイスを頂きました。
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ガバナー
公式訪問

3R1Z
水沢LC、江刺岩手LC、前沢LC
水沢中央LC、金ケ崎LC、胆沢岩手LC

3R1Z ゾーンチェアパーソン
     　L. 柏山　修治（前沢 LC）

連日の猛暑が続く2023 年 9 月1日（金）、奥州市前
沢のセレモニーホールサンフレックスにて髙橋　寛ガ
バナーはじめキャビネット役員をお迎えしてのライオン
ズクラブ国際協会 332-B 地区 3R1Z の地区ガバナー公
式訪問が開催されました。

午後5時からゾーン内クラブ四役による「地区ガバナー・
クラブ四役懇談会」が有り、6 クラブの問題と課題に対し
てガバナーより若い人達をターゲットにしたトライアル支
部の創設や、キャビネットからの支援を活用してほしいと
話され、また各クラブの得意な事業やアクティビティに対
しても大いに関心を持って聞いていただきました。

その後、午後 6 時よりゾーン内 6 クラブの会員 54 名
が参加しての「ガバナー公式訪問並びに 6 クラブ合同例
会」が開催され、ガバナーより「会員増強 100」の意義
や必要性を熱弁していただき、最後は村上孝地区常任名
誉顧問のライオンズ・ローアで締めていただきました。

また、引き続きの懇親会では平野嘉男第一副地区
ガバナーの乾杯で宴が始まり、コロナ禍前の様に賑
やかな中で談笑出来たことが大きな収穫でした。

宴たけなわの中、廣田清実第二副地区ガバナー
の中締めでしたが、まだ締めたく無いのかライオン
ズ・ローアをしないまま挨拶で終わり、ガバナーが
急遽ライオンズ・ローアをしたという笑えるハプニ
ングがあり、終始和やかな懇親会となりました。

ホストクラブの前沢ライオンズクラブ千田孝一会
長も、皆さんに十分満足していただけたことで、ガ
バナー公式訪問が大成功に終了出来たことがクラブ
会員の協力有っての事と、感謝されておりました。

最後は、「また会う日まで」で全員が手をつない
で再会を誓いつつ、ガバナー公式訪問のいっさいを
終了いたしました。

ガバナー
公式訪問

4R1Z
千厩LC、大東岩手LC、東山LC
藤沢岩手LC、川崎岩手LC、室根LC

4R1Z ゾーンチェアパーソン
    L. 阿部　桃紅（藤沢岩手 LC）

8 月 23 日、髙橋寛ガバナーをお迎えし、公式訪

問が行われました。

従来行われている四役懇談会を無くし、その時

間をガバナーの熱い想いが会員一人ひとりにしっ

かり伝わる時間になりました。

３年ぶりに行われた懇親会は、総勢 75 名となり、

ガバナーが各テーブルを回り、各クラブと時間いっ

ぱいの意見交換が行われました。

これからの 4R1Z のクラブ活動に大変有意義な

公式訪問となりました。

4R2Z
大船渡LC、陸前高田LC
住田LC、大船渡五葉LC

4R2Z ゾーンチェアパーソン
  L. 今野　善信（大船渡五葉 LC）

４R2Ｚのガバナー公式訪問は 8 月 25 日に開催さ
れました。

公式訪問に先立ち四役懇談会が開かれ、ガバナー
の挨拶に続き、それぞれのクラブの取組や課題につ
いて率直な話し合いが行われました。

各クラブについては、会員の減少、高齢化、市
民に必要とされ連携できるアクティビティなどが共
通の課題として挙げられました。また、ガバナーか
らは、今期の重点目標である仲間を増やすことにつ
いて熱い思いが語られました。

公式訪問・合同例会では、ガバナーからライオン
ズの今期のテーマや方針について説明があり、ライ
オンズを楽しく運営し、仲間づくりが進むことでさ
らに盛り上がっていきたいとの思いが伝わってきま
した。そして、これまでお誘いしていなかった方々
にも声がけし、仲間を増やしていただきたいとのご
助言をいただきました。

また、公式訪問の機会をとらえ、今期になって入
会された 2 人の新入会員に対し、ガバナーから直接
ガバナーピンが授与されました。会員にとってもラ
イオンズマンとしての誇りを感じてもらえた一コマ
であったと思います。

懇親会に入ってからは、ガバナー自ら各テーブル
を回り、会員の皆さんと親しく懇談されました。東
日本大震災が発生し大きな被害を受けた際にも、被
災地に心をお寄せいただき、その後も、深いおつき
あいをさせていただきました。そんなガバナーに親
近感を抱く会員も多く、楽しい交流の場となりました。

最後に、遠方からおいでいただきましたキャビ
ネット役員の皆様と２Z 会員の皆様に心から感謝を
申し上げご報告といたします。

3R2Z
一関LC、平泉LC、花泉LC

一関中央LC、一関厳美渓LC

3R2Z ゾーンチェアパーソン
    　L. 松倉　忠（一関中央 LC）

3R2Z 5クラブ合同ガバナー公式訪問が、お盆明け
の 8 月 17 日（木）に懇親会含めコロナ禍前の状態で
開催できました事、それが一番の喜びでありキャビネッ
ト役員、5 クラブのライオンの皆様に感謝申し上げた
いと思います。

先ずは、公式訪問に先立ちガバナー、四役懇談会
が行われました。ガバナー、第一副地区ガバナー、第
二副地区ガバナー、地区名誉顧問、キャビネット幹事、
キャビネット会計、3RRC、地区 YCE 委員、各クラブ
4 役、合計 27 名の出席で開催されました。

ガバナーから方針や重点目標の説明があり、今期
332 ｰ B 地区を変えてゆく意気込みが感じられる内容
でした。各クラブからは退会者の動向や会員増強につ
いて苦慮していること、その中でも一関 LC からゴル
フライオンズクラブの立ち上げについて準備している
こと等、意見交換があり有意義な懇談会となりました。

その後、会場を変えガバナー公式訪問が 62 名の参
加の中、厳粛かつ楽しく開催されました。ここでもガバ
ナーの 332 ｰ B 地区を変えてゆきたい思いが十二分に
伝わる挨拶でした。キャビネット幹事報告・会計報告
もつつがなく終了し、成功裏に終わることができました。

その後はお楽しみ懇親会の部で、この日の為に取り
寄せた清酒を振る舞い、クラブ紹介やら予定外のオー
クションもあり、とても楽しく過ごすことが出来たと思
います。

少しでも、ガバナーはじめキャビネット役員の皆様
の労をねぎらう事が出来たのではないかと思いますし、
ゾーン内 5クラブが久しぶりに懇親を深めることが出来
たことに喜びを感じると共にほっとしております。最後
に参加していただいた皆様全員に感謝申し上げます。
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ガバナー
公式訪問

5R1Z
宮古岩手LC、久慈LC
陸中宮古LC、田野畑LC、岩泉龍泉洞LC

5R1Z ゾーンチェアパーソン
     　L. 谷地　裕貴（久慈 LC）

去る 8 月 29 日（火）5R1Z クラブ合同の「クラブ四役
懇談会及び地区ガバナー公式訪問」を久慈市の久慈ス
テーションホテルにおいて開催いたしました。

公式訪問に先立ち 17 時半からクラブ四役懇談会が開
催され、地区名誉顧問 L. 種市一二氏、リジョンチェアパー
ソン L. 大和田助康氏、同付幹事 L. 山﨑健氏にも来久して
いただきました。さらに同会において田野畑 LC の思惟の
森支部（早稲田大学生の地域交流サークルメンバーから
なる）結成の報告をしていただき、同支部の 3 名の方々に
も参席していただきました。出席クラブからは、クラブの
現状報告、問題点を挙げてもらって、髙橋ガバナーからは、
トライアルクラブ結成の施策を通して会員拡大、会員増強
を強く訴えていただきました。参席できなかったクラブも
ありましたが、当ゾーン内における問題解決の大きなヒン
トをいただいたと思っています。

その後、ガバナー公式訪問が開催され、総勢 35 名の
出席者の中、主幹クラブの久慈 LC 会長 L 大西敏明から
歓迎の言葉があり、その後高橋寛ガバナーの挨拶と、粛々
と進めることができました。

その後の懇親会では、出席者みなさんに田野畑 LC 思
惟の森支部結成の報告と支部会員のお披露目もでき、多世
代交流を大いに楽しみながら有意義な懇親会となりました。

最後に、当ゾーンの 5R1Z は特にも会員減少の進む地
域であります。田野畑 LC の L. 佐々木菊三郎会長の尽力
により新しい支部結成と明るい話題がありましたが、それ
に負けじと、周りのクラブで協力しあいながら、各クラブ
の維持運営を下支えしていきたいと思います。

髙橋ガバナーをはじめとするキャビネットの皆様からは
熱い気持ちとお話しをいただきました。短時間の訪問でし
たがキャビネットの皆様に心より御礼申し上げます。また、
当ゾーンの会員の皆様の協力のもと公式訪問を無事終え
ることができましたことを感謝申し上げます。ありがと
うございました。

5R2Z
釜石LC、遠野LC

釜石リアスLC、大槌LC、陸中山田LC

5R2Z ゾーンチェアパーソン
    　 L. 田中　幸郎（大槌 LC）

コロナ感染症法が 2 類から 5 類に移行し、これから
は以前の状況に戻れると思っている矢先に岩手県はコ
ロナが蔓延し全国でも最悪の感染者数になっていきま
した。その中、 8 月 29 日（火）に大槌町の三陸花ホテ
ルはまぎくにおいてガバナー公式訪問とクラブ四役懇
談会が開催されました。

午前 11 時から地区ガバナー L. 髙橋寛、 第一副地区
ガバナー L. 平野嘉男、第二 副地区ガバナー L. 廣田清
実、常任名誉顧問 L. 種市一二、キャビネット幹事 L. 佐 
藤久幸、 キャビネット会計 L. 立花かおりの役員に出席
して頂いて四役懇談会がキャビネット幹事 L. 佐藤久
幸の司会進行で行われました。懇談会は最初にガバ 
ナーから挨拶をいただき、その後に各クラブから現状
の問題点等をお話し頂いてそれに地区ガバナー、 キャ
ビネット役員が答えるといった形で進められました。 
各クラブからは、 会員増強に関する内容が多く出され、
それに対して多数の意見交換がなされました。白熱し
た懇談会になり、時間の方が 12 時終了予定を 20 分も
オーバーしてしまいました。

公式訪問は、12 時 20 分から 53 名の出席を頂いて
開催されました。大槌 LC 幹事 L. 大萱生修一の司会
進行で進められ、 釜石リアス LC 会長 L. 鈴木久の開会
宣言並びに開会ゴングで始まりました。地区ガバナー
並びにキャビネット役員の紹介を遠野 LC 会長 L. 井手
英子が行い、担当クラブである大槌 LC 会長 L. 岩崎
泰彦が、 ゾーンを代表して歓迎のことばを申し上げま
した。地区ガバナー L. 髙橋寛からは本年度のガバナー
方針の説明等をいつもの軽快な話術で会場を和やかに
していました。最後に、 釜石 LC 会長 L. 大和田助康の
閉会のことばで終了しました。

その後会食懇親会を、 13 時 20 分から大槌 LC 会計
L. 越田峰水の進行で始まり、 開会のことばを陸中山田
LC 会長 L. 山﨑和大が、今回はお酒も用意しましたの
で乾杯を常任名誉顧問 L. 種市一二が行いました。ま
た逢う日までのソングリーダーを第二副地区ガバナー
L. 廣田清実が、 ライオンズローアを第一副地区ガバ
ナー L. 平野嘉男が行い、最後に大槌 LC 会長 L. 岩崎
泰彦の閉会のことばで懇親会を終了致しました。大変
和やかに懇親を深めており、 有意義な公式訪問だった
と思います。

最後に、 コロナ禍での公式訪問が感染者もなく無事
に終了した事を出席していただいた皆様に感謝を申し
上げます。

　北上 LC ライオンレディの会
　「ささき絢子チャリティー・シャンソン・コンサート」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　L. 田鎖　智也（北上 LC）　　

　近年、会員の減少が著しい332ｰB地区内において、ガバナーも重点目標に会員増強を
掲げております。家族会員が活発に活動している事例を紹介させて頂きます。
　北上 LC ライオンレディの会の活動です。クラブ発足当時から活動し、姉妹提携を結
んだ台湾屏東市獅子会への訪問旅行・毎月のランチ会・手作り品のバザー・山田町の牡
蠣の販売など多岐に亘り家族・女性の視点からクラブ運営を支援して頂いております。
　近年では家族例会での余興収益を、「いわての学び希望基金」への寄付を行って「東
日本大震災で親を失った子供たち」への支援等を継続しています。9 月 8 日に開催され
たコンサートは、その行動の一環として北上市文化交流センターさくらホールに約 350
名が来場し、盛岡市在住のシャンソン歌手ささき絢子さんの美しい歌声を堪能いたしま
した。収益は「いわての学び希望基金」への 14 回目の寄付となります。ポスター・チケッ
ト作成そして会場設営にいたるまで全てをやり遂げたライオンレディ達の充実した笑顔
で会場は溢れていました。
　LL 中村祝子代表は、「激動する世界情勢において家族・女性会員のあり方を考えながら、
アクティビティを開催しています。市民レベルからの国際的な支援は考え方ひとつで変
えられる。為せば成る。今後も様々なアクティビティを通じて、複合地区、332ｰB地区
を盛り上げて行きたい。」と、語っていました。
　今後のクラブ運営の参考にしてみてはいかがでしょう。
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8 月のアクティビティ 会  員  動  向
1R1Z

盛岡LC

3日 LCIF$1000献金

5日 １R1Z合同ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

8日 盛岡レオクラブスポンサー協力金

盛岡不来方LC

5日 １R1Z合同ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

27日 子ども食堂・弁当作成販売協力

30日 盛岡レオクラブスポンサー協力金

盛岡中津川LC

5日 １R1Z合同ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

8日 盛岡レオクラブスポンサー協力金

28日 暴力団追放盛岡市民会議　賛助会費

盛岡観武LC

5日 １R1Z合同ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

7日 ヘアドネーション

27日 子ども食堂

盛岡南LC

7月8日 盛岡市小学生バドミントン大会協賛

5日 １R1Z合同 ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

22日 盛岡レオクラブスポンサー協力金

滝沢LC

5日 １R1Z合同ACT「盛岡市きれいな街づくりクリーンアップ作戦」

30日 ヘアドネーション

30日 献血推進活動

1R2Z
二戸LC 25日 二戸地区防犯協会へ助成金

西根LC 2、22日 献血推進活動

安代LC 22日 献血推進活動

2R1Z

花巻LC
6日 第30回豊沢川クリーン作戦

27日 ふれあいの里まつり

紫波LC 21日 薬物乱用防止PR活動

石鳥谷LC

3日 石鳥谷書道大会

13日 石鳥谷ゆめまつりに協賛

14日 花火大会あとの河川敷清掃活動

26日 ふれあいソフトボール大会協賛

26日 わたしの主張に協賛

花巻東LC ー

矢巾LC

2日 すくすくネットワーク巡回指導

15日 全国大会出場矢巾中学校男子ハンドボール部支援

15日 使用済み切手　1867枚送付

2R2Z

北上LC

〜7月 資源回収リサイクル活動

1日〜31日 花壇整備、水やり

2、28日 献血推進活動　3カ所
7日、10日、18日

24日、30日 LCIF$1000献金　5件

和賀LC
7月24日、27日 資源回収

5日 ライオンズクエストワークショップ

北上国見LC 6日 早朝清掃奉仕

江釣子LC

13日 献血推進活動

19日 子ども食堂

30日 私の主張岩手県大会

3R1Z

水沢LC

1日 地方巡業奥州場所「漣関応援」広告掲載

19日 後藤新平像及び周辺の清掃作業

21日 LCIF$1000献金

江刺岩手LC
3日 献血推進活動

28日 栗山英樹氏特別講演会協賛

前沢LC

7月31日 前沢高校バドミントン部横断幕作成

14日 前沢中学校野球部全国大会出場支援

20日 献血推進活動

25日 栗山英樹氏特別講演会協賛

水沢中央LC

7月29日 水沢フラワーロード全体作業

10日 必要な物を必要としている方に届けるACT

23日 LCIF$1000献金

金ケ崎LC
8日 献血推進活動

27日 24時間テレビ46「愛は地球を救う」募金協力

胆沢岩手LC ー

3R2Z
一関LC ー

平泉LC

1日 平泉をきれいにする会

4日 社会を明るくする運動

5日 弁慶の森草刈り

花泉LC ー

一関中央LC

4日、5日 一関夏祭り出店事業（事業資金獲得）

9日 使用済み切手　1200枚送付

18日 特別養護施設「藤の郷」夏まつり広場

一関厳美渓LC ー

4R1Z

千厩LC
10日 千厩町駒場交流公園草刈り奉仕

24日 千厩地域敬老事業90才お祝い品贈呈

大東岩手LC 7月29日 こども食堂支援

東山LC 8日 草刈清掃作業

藤沢岩手LC
3日 使用済み切手　5000枚送付

12日 藤沢野焼き祭り後援

川崎岩手LC ー

室根LC 6日 折壁駅・新月駅清掃整備

4R2Z

大船渡LC
6日 花火大会後の早朝ゴミ拾い

31日 声の図書館点検と整備

陸前高田LC 25日 陸前高田市社会福祉協議会会費

住田LC 2日 住田町夏祭り花火大会支援

大船渡五葉LC ー

5R1Z
宮古岩手LC 4日、5日 ひとり親家庭支援イベント

久慈LC 27日 卓球バレー久慈交流大会協賛

陸中宮古LC ー

田野畑LC 29日、30日 献血推進活動

岩泉龍泉洞LC ー

5R2Z

釜石LC

2日 釜石商工高校校長表敬訪問

9日 釜石市戦没者追悼・平和祈念式

24日 ひかりの箱募金

遠野LC

6日 遠野市一斉河川清掃

8日 障碍者施設支援リサイクル品の回収

28日 わたしの主張遠野地区大会

釜石リアスLC
9日 釜石市戦没者追悼・平和祈念式

25日 使用済み切手　2000枚送付

大槌LC 27日 花道summerCUP2023　協力

陸中山田LC ー

レオクラブ
盛岡LEO ー

石鳥谷LEO ー

北上LEO 25日 北上コンピューターアカデミー周辺清掃

一関二高LEO

5日、19日 おもちゃ図書館ボランティア

6日 関が丘夏まつりボランティア

25日、26日 秋田大雨災害募金

釜石LEO ー

○ 8月 新入会員一覧 
クラブ名 会員名（新入 /再入 / 転入）

北上 LC L.　八重樫　浩　文
一関 LC L.　高　木　政　代
大船渡 LC L.　千　葉　寿　孝

大船渡五葉 LC
L.　渕　上　エイ子　
L.　渕　上　　　洸

田野畑 LC

L.　小　林　春　香
L.　堺　　　雄一郎
L.　富　沢　大　輝
L.　中　村　竜之介
L.　前　田　奈　穂
L.　溝　口　奈　和　

○ 2023年8月 LCIF ＄1000献金
クラブ名 会員氏名 MJF回数

盛岡 LC L. 宮田　謙 20

北上 LC

L. 中村好雄 36
L. 髙橋隆宏 1

L. 菅原好昭（2口） 25
L. 斎藤能久 4

水沢 LC L. 及川和男 1
水沢中央 LC L. 小野寺康 1

訃 報

盛岡 LC

故 L. 餘目 英男
享年 77 歳
1987 年 3 月入会

8月 28 日ご逝去

盛岡不来方 LC

故 L. 久慈 次男
享年 98 歳
1962 年 11 月入会
（チャーターメンバー）

8月 30 日ご逝去

令和5年9月19日　『岩手日日新聞』に掲載　

令和5年9月17日　『岩手日日新聞』に掲載　
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   今回、コロナ禍におけるクラブ会長就任前に続い

て２回目の編集委員を務めさせて頂く事となりまし

た。一時は懇親会どころか例会すら開催する事が出

来ませんでしたが、各クラブが着々とアクティビティを再開

している状況を羨ましく感じています。そんな中でも、各クラ

ブが抱える課題など悩みは尽きないものとお察ししますが、

今期は編集委員としてそんな悩み多きクラブ会長の皆様を微

力ながらお支えしていきます。なお、編集委員会では「ライオ

ンいわて」の表紙に掲載するアクテビティ画像を募集してい

ます。詳しくは編集委員会までお問い合わせください。

編集委員　田鎖　智也 (北上LC)

発行　2023年9月25日

ライオンズクラブ国際協会332-B地区　キャビネット事務局

ライオンいわて編集委員会
発 行 人：L. 髙橋　寛（和賀LC）　　
編 集 長：L. 髙橋　元（和賀LC）　　　 
副編集長：L. 藤田正美(北上国見LC)
編集委員：L. 小瀬川泰志(北上LC)、L. 田鎖智也(北上LC)
　　　　  L. 小田島裕(和賀LC)、L. 及川純子(北上国見LC)
　　　　  L. 藤﨑信男(江釣子LC)
印　　刷 : 株式会社フジサキ
編集事務局 :〒024-0334　岩手県北上市和賀町藤根18-55
　　　　　TEL0197-73-5338　FAX0197-73-5412
               E-mail : waga-lc@bz03.plala.or.jp

2023年08 アクティビティ フォトグラフ

牛の博物館草取り前沢LC

献血推進活動安代LC

花壇整備・水やり北上LC

早朝清掃奉仕北上国見LC

駒場交流公園草刈り奉仕千厩LC

ひかりの箱募金回収釜石LC駅清掃室根LCクリーンアップ作戦盛岡中津川LC

クリーンアップ作戦盛岡不来方LC

豊沢川
クリーン作戦花巻LC

防犯協会へ
助成金贈呈二戸LC

まるまる学び塾へ
おやつ提供江釣子LC


	01
	02
	03

